Por cadena de radios, dijo que el proceso interno no debe inmovilizar a la DC

Gabriel Valdés presentó una propuesta política al gobierno y al país

Una propuesta política al gobierno y a las Fuerzas Armadas, formuló ayer el presidente de la Democracia Cristiana, Gabriel Valdés, al hablar al país a través de una cadena parcial de radioemisoras. Valdés propuso al régimen una reforma de la Constitución, para que se puedan realizar elecciones libres y

Algunos de los párrafos del dis-

Reconciliación: "La reconciliación enfrenta poderosos enemigos. Por una parte, aquellas posiciones que entienden por reconciliación la adaptación funcional por parte de opositores y disidentes al régimen autoritario".

tes al régimen autoritario".

"Para otros, la reconciliación significa un signo de debilidad. Según esta perspectiva, hay que preparar una derrota ejemplar de los actuales gobernantes. Cualquiera negociación es claudicante. Toda aceptación de realidades es pura cobardia".

"El actual régimen amplia los falsos debates surgidos de la impaciencia y de la frustración. El régimen condena la actividad política y social y a sus dirigentes y al mismo tiempo, pide que se generen nuevos lideratos sociales y políticos representativos. El régimen detiene, encarcela, relega y exilia a miles de chilenos y se sostiene que éste es un pueblo de cobardes. El régimen oculta sus fracasos, provocando falsas discusiones acerca de la génesis del golpe 'militar en 1973. El régimen convierte en sesudas discusiones juridicas sus atropellos sin limites al Estado de Derecho".

Gobierno

"El general Pinochet aspira a ejercer el poder mientras viva. No es el método o la estrategia opositora de los años ochenta la que induce a la prolongación del régimen autoritario. La llamada Constitución del 80 fue concebida como un proyecto de perpetuación del régimen".

Tentación totalitaria: "La estrategia del Partido Comunista, el Frente Patriótico o las Milicias Rodriguistas, son el complemento necesario al objetivo del régimen de perpetuarse en el poder. La teoría y la práctica de las dos vías: la pacifica y la insurreccional, son el fundamento que el gobierno buscaba para legitimar la rèpresión y la democracia vigilada. La movilización y la organización social fue atacada de frente por los aparatos represivos del gobierno, y por la espalda, por la estrategia de las dos vias y sus frentes armados."

Fraude

"Por su parte, el régimen ha continuado con la actitud de soberbia que lo ha llevado siempre a negarse a buscar los entendimientos que el pais requiere para construir en Chile la democracia". "Los máximos personeros oficiales, civiles y militares, han ratificado su decisión de continuar el programa política establecido por

"Los máximos personeros oficiales, civiles y militares, han ratificado su decisión de continuar el programa político establecido por el gobierno. Esto quiere decir que el general Pinochet será candidato. Que habrá un plebiscito con un candidato nominado por las Fuerzas Armadas y por lo tanto no habrá elecciones competitivas, libres y limpias".

"El gobierno del general Pinochet está haciendo todos los arreglos financieros y presupuestarios para usar el aparato del Estado en su campaña presidencial. Está llevando a cabo la mayor intervención a través de los municipios y de las instituciones públicas para competitivas de Presidente de la República y de la totalidad del Congreso Nacional; acordar un mecanismo que otorgue al futuro Congreso la facultad de reformar el texto constitucional y eliminar las normas transitorias de carácter represivo; crear un método para lograr un registro electoral universal y



convenir normas legales sobre partidos politi-

cos y conductas antidemocráticas, entre otras

El presidente de la DC, durante la grabación de su discurso radial.

sus objetivos electorales. Se va a imponer de nuevo una ley sobre el sistema electoral y de escrutinios que convenga a los intereses del general".

"El gobierno ha hecho un esfuerzo de maquillaje dictando leyes politicas con las cuales se pretende justificar el sistema impuesto. La ley de partidos políticos por muchas razones es una ley anti partidos... Pero lo que es más serio y definitivo es que el general Pinochet cierre toda posibilidad de realizar una reforma de la Constitución que posibilite elecciones libres y limpias".

"Con estos antecedentes y so-

"Con estos antecedentes y sobre la base de la experiencia pasada, podemos afirmar que se está fraguando un gran fraude político electoral con un barniz de legalidad".

Propuesta

"1. Proponemos concertar una reforma constitucional para llevar a cabo elecciones libres y limpias del Presidente de la República, de la totalidad del Congreso Nacional con facultades constituyentes y de los municipios; 2. Propone-mos acordar un procedimiento de reforma del actual texto constitu-cional por el futuro Congreso y eliminar toda norma discrecional, permanente o transitoria, de ca-rácter represivo; 3. Proponemos establecer de común acuerdo la forma de lograr en breve plazo un registro electoral universal ...: 4 Proponemos acordar una legisla ción sobre el sistema electoral y de escrutinios y sobre uso gratuito y equitativo de los medios de comuequitativo de los medios de comu-nicación del Estado y de las uni-versidades con fines de propagan-da política; 5. Proponemos con-venir normas legales sobre parti-dos políticos y conductas antidemocráticas. Nos parece de toda justicia reconocer el pleno derecho de los partidos políticos y derecho de los partidos políticos y establecer en forma concertada las normas que los rijan. De todos modos, deben modificarse aque-llas restricciones a la existencia de partidos, tanto por el número de afiliados como por los registros públicos de los mismos. También, la abierta trasgresión al derecho de asociación establecida en la norma constitucional y las leyes que exigen de los dirigentes sociales renunciar a su militancia partidista y a su derecho ciudadano para ser elegidos miembros del Parlamento".

"Esta propuesta, que creemos materializa el mensaje de reconciliación de Juan Pablo II debe entenderse como una unidad. Las cinco proposiciones son un conjunto fundamental e interdependiente para llegar a un acuerdo".

"Estamos dispuestos a construir una alternativa de gobierno para Chile, sobre la base de un programa realista y nacional con los partidos que tienen afinidad en la estrategia y en la respetabilidad de la democracia. Queremos materializar esta disposición en el próximo futuro. La Democracia Cristiana se ha preparado y está lista para cumplir este objetivo".

"Las organizaciones sociales a su vez, serán consultadas para lograr establecer un gran pacto social que nos garantice la justicia y la solidaridad".

"La Democracia Cristiana en esta hora quiere responder con generosidad en un supremo acto de responsabilidad politica".

Elecciones libres

"Todos los partidos democráticos debemos asumir una decisión
concertada para impedir en Chile
la máxima violencia que significa
la pretensión del general Pinochet
de perpetuarse, que irremediablemente empujará al otro extremo a
confirmar que el único camino
para Chile es la insurrección armada. En este momento, la Democracia Cristiana está decidida a
coordinarse con los partidos democráticos que lo deseen, para
crear las condiciones de una movilización por elecciones libres y
limpias".

"Queremos responder con hechos concretos en todas las ciudades, en todos los barrios y en todos los lugares de trabajo y de estudio, al llamado que hiciera un grupo de personalidades para realizar una campaña nacional por elecciones libres. Que no se diga que los partidos no asumen sus responsabilidades... La Democracia Cristiana no espera más y hará, con los que quieran concertarse, su tarea".

Mensaje

"La Democracia Cristiana ha iniciado un proceso electoral interno, bajo normas aceptadas por todos los militantes, para garantizar su mejor y más auténtica expresión de voluntad. Como partido democrático ofrece a todos el derecho a expresar sus opiniones y opciones, como asimismo a sus mejores mujeres y hombres ser proclamados como candidatos a dirigentes."

"... Los militantes y dirigentes debemos estar animados de este espíritu, porque la unidad es un valor fundamental de nuestra fuerza y la condición del ejercicio de nuestra responsabilidad, en la hora presente y en el futuro. Es una tarea de cada militante y de todos los días. Por ello, hemos propuesto incansablemente lograr una conducción de unidad, basada en los principios que a todos nos inspiran y en una linea estratégica que responda a una gran mayoria. Sin embargo, no puedo ocultar el hecho de la preocupación pública sobre nuestro proceso interno. El partido no puede inmovilizarse por razones internas ni concentrar su actividad en si mismo, sino en la libertad de Chile".

11% de inscritos en la II Región

SONIA LEYTON, Antofagasta

Sólo a un siete por ciento llega la inscripción electoral en la Segunda Región. Aunque se ha notado un mayor movimiento en las últimas semanas, en general las inscripciones en los registros electorales han sido lentas.

Asi fue estimado por el director del Servicio Electoral, abogado Victor Hugo Toloza, quien indicó que la gente recién está tomando conciencia de su responsabilidad como ciudadanos.

De un total de 247 mil personas que cumplen los requisitos para inscribirse en los registros electorales en la Segunda Región, sólo han cumplido con este deber 17 mil, que representan un siete por ciento.

En la ciudad de Antofagasta se han inscrito siete mil personas; en Calama, seis mil, y en Tocopilla, cuatro mil.

En la localidad de Calama hay mayor interés por participar en la inscripción electoral.

inscripción electoral.

El abogado Toloza fue consultado sobre si cree que debería obligarse a la gente a inscribirse, ya sea exigiendo para cualquier tramitación en las oficinas públicas su calidad de inscrito en los registros electorales. El director regional del Servicio Electoral dijo que la ley está apelando a la conciencia y al deber como ciudadanos a las personas que cumplen con los requisitos para ser inscritos.

Chile y Colombia firman acuerdo educativo

Chile y Colombia firmarán hoy un convenio de cooperación en el campo de la educación a distancia, como uno de los logros concretos de la novena reunión de la comisión mixta chileno-colombiana que sesiona desde el lunes, informó ayer la viceministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Esther Lozano de Rey.

La secretaria general de la Cancillería colombiana sostuvo ayer una entrevista con el ministro de Relaciones Exteriores, Jaime del Valle, ocasión en la que destacó la disposición que existe de parte de ambas naciones para lograr un intermedio comercial más fluido.

Respecto del volumen del intercambio comercial, dijo no tener cifras concretas pero advirtió que la balanza está bastante equilibrada entre Chile y Colombia.

"Nosotros en este momento estábamos exportando un poquito más a Chile de lo que Chile nos estaba mandando a nosotros, porque estábamos con las importaciones un tanto cerradas por motivos económicos, pero en este momento se han vuelto a abrir", explicó la vicecanciller, recordando que su país exporta café y petróleo.

Adelantó que la próxima semana se realizará en Santiago una reunión dentro del acuerdo de alcance parcial para concretar campos específicos de intercambio comercial.



CENTRAL MAZDA REPUESTOS

SOMOS SU NUEVA ALTERNATIVA EN REPUESTOS ORIGINALES Y SUSTITUTOS

MAZDA KIAMASTER FORD LASER COURIER

ALAMEDA 2377 FONO: 6982963 FRENTE AVDA. REPUBLICA SANTIAGO-CHILE